
ATA DA 1428ª REUNIÃO DO CONSELHO DEPARTAMENTAL DA ESCOLA DE 
MINAS, EM 17 DE NOVEMBRO DE 2020 

Aos dezessete dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte, reuniram-se para a 1428ª 1 
Reunião do Conselho Departamental da Escola de Minas, em Plenária Virtual (Google Meet), 2 
sob a Presidência do Cons. Issamu Endo, diretor da Escola de Minas, os seguintes 3 
conselheiros: Agnaldo José da Rocha Reis, Aline de Araújo Nunes, Aloísio de Castro Gomes 4 
Júnior, André Marconato, Andréa Regina Dias da Silva, Bruno Eduardo Lobo Baêta, 5 
Christianne de Lyra Nogueira, Christiano Ottoni Carvalho, Cláudio Eduardo Lana, Clécio 6 
Magalhães do Vale, Danton Heleno Gameiro, Douglas Cristian da Silva, Edgar Batista 7 
Medeiros Júnior, Elisângela Martins Leal, Fernanda Alves de Brito Bueno, Helton Cristiano 8 
Gomes, Hernani Mota de Lima, Johne Jesus Mol Peixoto, José Alberto Naves Cocota Júnior, 9 
José Margarida da Silva, Kerley dos Santos Alves, Lia de Mendonça Porto, Lucas Deleon 10 
Ferreira, Luís Antônio Bortolaia, Luís de Almeida Prado Bacellar, Margarida Márcia 11 
Fernandes Lima, Mateus Oliveira Xavier, Paulo de Castro Vieira, Paulo Henrique Vieira 12 
Magalhães, Paulo Marcos de Barros Monteiro, Rosa Malena Fernandes Lima e Tays Torres 13 
Ribeiro das Chagas. Justifica-se a ausência dos seguintes conselheiros: Ricardo Azoubel da 14 
Mota Silveira, que está participando do Cilamce; Geraldo Donizetti de Paula, que tinha uma 15 
consulta médica previamente agendada; Tito Flávio Rodrigues de Aguiar, que tem uma 16 
reunião da Comissão de Legislação e Recursos; César Falcão Barella, que está em atividade 17 
de campo. Havendo quórum, o Presidente passou ao item I – EXPEDIENTE: 1. 18 
Comunicações. Do Presidente: i. Houve uma reunião com a Prograd para discussão do 19 
calendário acadêmico, que será enviado a todos para sugestões de melhorias. ii. 20 
Provavelmente, até o fim deste mês o Regimento Interno da EM estará integralmente 21 
elaborado. iii. Em função do início do semestre letivo, a Prograd criou uma comissão para 22 
tratar das práticas imprescindíveis às atividades de campo. iv: As Diretrizes Curriculares 23 
Nacionais dos Cursos de Graduação em Engenharia estão em discussão e em vias de 24 
implementação. v. Parabenizou os docentes Versiane Albis Leão e Fernando Flecha Alkmim, 25 
por integrarem a lista dos cientistas mais influentes do mundo nas diferentes áreas publicada 26 
pela revista PLOS Biology. 2. Ata da 1427ª reunião ordinária, realizada em 21 de outubro 27 
de 2020. Colocada em discussão, não houve sugestão de alteração. Colocada em votação, a 28 
ata foi aprovada com a abstenção dos Cons. Edgar, Kerley, Douglas e Johne. II – ORDEM 29 
DO DIA: 1. Aprovação de estágio probatório de docentes: i. Processo SEI nº 30 
23109.006222/2020-85. O Presidente solicitou a retirada do item da pauta, pois o processo 31 
não foi apreciado pela assembleia departamental. Colocada em votação, a solicitação foi 32 
aprovada com a abstenção dos Cons. Luís Bacellar e Lia. ii. Processo SEI nº 33 
23109.006444/2020-06. O Presidente solicitou a retirada do item da pauta, pois, após o 34 
encaminhamento ao CDEM, houve um despacho do Pró-reitor de Gestão de Pessoas, 35 
determinando que o processo siga seu curso regular cumprindo as três etapas de avaliação. 36 
Colocada em votação, a solicitação foi aprovada com a abstenção do Cons. Hernani. 2. 37 
Substituição de Presidente de Comissão de Avaliação em estágio probatório de docente: 38 
Processo SEI nº 23109.006570/2020-52. Em função do afastamento da Prof.ª Karine 39 
Gonçalves Carneiro para pós-doutorado, está sendo solicitada sua substituição como 40 
presidente da comissão pela Prof.ª Alice Viana de Araújo, que já era membro, e a indicação 41 
da Prof.ª Monique Sanches Marques, para compor a comissão. Colocada em votação, a 42 
solicitação foi aprovada com a abstenção da Cons. Christianne. 3. Composição de Comissões 43 
de Avaliação em estágio probatório de docentes: i. Processo SEI nº 23109.008397/2020-44 
27. Foram indicados os docentes Maria Sílvia Carvalho Barbosa (lotada no Degeo), Maria 45 
Eugênia Silva Nunes (lotada no Defis) e Otávia Martins Silva Rodrigues (lotada no Demin) 46 
para, sob a presidência da primeira, comporem comissão de avaliação em estágio probatório 47 
do docente Joney Justo da Silva, lotado no Degeo. Colocada em votação, a indicação foi 48 
aprovada com a abstenção do Cons. Bruno. ii. Processo SEI nº 23109.008483/2020-30. 49 
Foram indicados os docentes Maria Augusta Gonçalves Fujaco (lotada no Degeo), Humberto 50 
Luiz Siqueira Reis (lotado no Degeo) e Aníbal da Fonseca Santiago (lotado no Deciv) para, 51 
sob a presidência da primeira, comporem comissão de avaliação em estágio probatório do 52 
docente Maria Eugênia Silva de Souza, lotada no Degeo. Colocada em votação, a indicação 53 
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foi aprovada por unanimidade. iii. Processo SEI nº 23109.008404/2020-91. Foram indicados 54 
os docentes Adilson do Lago Leite (lotado no Deciv), Andréa Regina Dias da Silva (lotada no 55 
Deciv) e Waldyr Lopes de Oliveira Filho (lotado no Demin) para, sob a presidência do 56 
primeiro, comporem comissão de avaliação em estágio probatório do docente Felipe de 57 
Campos Loch, lotado no Deciv. Colocada em votação, a indicação foi aprovada por 58 
unanimidade. iv. Processo SEI nº 23109.008403/2020-46. Foram indicados os docentes 59 
Paulo de Castro Vieira (lotado no Deurb), Aníbal da Fonseca Santiago (lotado no Deciv) e 60 
Paulo Marcos de Barros Monteiro (lotado no Decat) para, sob a presidência do primeiro, 61 
comporem comissão de avaliação em estágio probatório do docente Victor Hugo Gomes 62 
Albino, lotado no Deurb. Colocada em votação, a indicação foi aprovada por unanimidade. 4. 63 
Reconhecimento Institucional de Empresa Júnior – Arq Jr, referente ao Processo SEI 64 
23109.007732/2020-700. O item foi retirado de pauta, para que sejam cumpridos todos os 65 
trâmites no departamento. Registra-se a chegada do Cons. Adilson do Lago Leite. O 66 
Presidente solicitou a inclusão de um item na pauta: 5. Recredenciamento de docente para 67 
trabalho voluntário no Demec. O Presidente leu o Ofício DEMEC 14/2020, contendo a 68 
solicitação de prorrogação do credenciamento de Eliana Ferreira Rodrigues como professora 69 
voluntária do Departamento de Engenharia Mecânica pelo período de um ano, de 1º de 70 
outubro de 2020 a 30 de junho de 2021, para conclusão de orientações. Após discussão, a 71 
solicitação foi colocada em votação, sendo aprovada com a abstenção do Cons. Edison. 6. 72 
Apreciação da proposta da PROGRAD de Calendário Acadêmico para retomada 73 
remota do PL 2020/1 e semestres subsequentes. O Presidente esclareceu que houve uma 74 
reunião da Prograd para discutir a proposta de calendário acadêmico de retomar o semestre 75 
letivo 2020.1 em janeiro de 2021. Em discussão, o Cons. Paulo Henrique propôs toda a EM 76 
iniciar em janeiro de 2020, como anteriormente decidido. O Cons. Cocota propôs uma data 77 
única de retorno por campus. Registra-se a chegada dos Cons. Luiz Cláudio Cândido e Carlos 78 
Enrique Arroyo Ortiz. Após ampla discussão, chegou-se à seguinte proposta: início único para 79 
todas as unidades em 18.01.2021. Colocada em votação, a proposta foi aprovada com a 80 
abstenção do Cons. Douglas. OUTROS ASSUNTOS: A Cons. Lia relatou que tem recebido 81 
demandas de estudantes que tentaram suicídio em setembro deste ano. Outros alunos a 82 
procuraram por estarem tendo crises de ansiedade. Ela propôs a criação de alguma atividade 83 
de apoio a esses alunos. O Presidente sugeriu agendar uma reunião com a Prace e outros 84 
interessados para discutirem a questão. Nada mais havendo a tratar, o Presidente agradeceu a 85 
presença de todos e encerrou a reunião às 11h45min. Para constar, lavrou-se a presente ata, 86 
que será assinada pela secretária e pelo Presidente. Ouro Preto, dezessete de novembro de 87 
dois mil e vinte.  88 
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